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日本“道歉”但不“赔偿”

在会谈结束后的共同记者会上，岸田说，
由于当年日本军方的“参与”，许多韩国女性
的名誉和尊严受到了伤害，日本政府因而在

“慰安妇”问题上“深感责任”。
他说，对此，日本首相安倍晋三以“日本

国内阁总理大臣”、即首相的名义“向‘慰安妇’
受害者表示诚挚道歉和反省”。

尹炳世介绍，韩方将发起成立“慰安妇”
受害人援助基金，日方将利用财政预算向这
项基金提供资金，两国政府将合作开展恢复

“慰安妇”受害者名誉、抚平受害者内心创伤
的各种项目。

岸田说，日方打算出资 10 亿日元（约合
830万美元）。他同时强调，日方向基金出资
是“日韩合作的项目”，不是“国家赔偿”。

尹炳世说，若日方能切实履行上述承诺，
韩方将确认“慰安妇”问题得到“最终解决”。

会谈结束数小时后，朴槿惠与安倍通电
话。

青瓦台说，安倍在历时 13分钟的通话中
以首相身份对饱受痛苦、身心创伤难以治愈
的所有“慰安妇”受害者表示由衷道歉和反
省。朴槿惠在通话中表示，希望韩日外长会
谈的成果得到认真落实，推动韩日关系走向

“新起点”。

伊拉克军队收复
拉马迪市中心政府大楼

新华社巴格达12月27日电（记者 陈序）据当地安全部门消息，
伊拉克军队 27日收复了被极端组织“伊斯兰国”武装占领的位于安
巴尔省首府拉马迪市中心的政府大楼。

一名不愿透露姓名的安巴尔省安全官员告诉新华社记者，伊拉
克安全部队和逊尼派民兵当天在伊空军和美国主导的“国际联盟”
空中力量支援下，经过与“伊斯兰国”武装分子激烈战斗后收复了拉
马迪市中心的政府大楼。

这名官员说：“伊拉克反恐部队从两个方向攻入政府大楼，歼灭
了大楼内的恐怖分子后，在楼顶升起了伊拉克国旗。”他表示，有 40
多名“伊斯兰国”武装分子在战斗中被击毙，目前伊排爆专家已进入
大楼，以清除极端分子设置的爆炸装置。

一名隶属于伊拉克军队第10师的军官当天对新华社记者说，伊
军在拉马迪北部城区的军事行动进展顺利，已经收复了幼发拉底河上
的拉马迪大坝及周边地区，击毙了至少数十名“伊斯兰国”武装分子。

伊拉克军队上月重新发起收复拉马迪的大规模军事行动，目前
已收复拉马迪市区内大部分城区及周边多个地区。

去年6月，伊拉克爆发严重武装冲突，包括“伊斯兰国”在内的反
政府武装相继夺取伊拉克西部和北部大片土地。伊拉克军队今年3
月31日收复萨拉赫丁省首府提克里特，但“伊斯兰国”武装分子今年
5月17日占领安巴尔省首府拉马迪。此后双方持续在萨拉赫丁省和
安巴尔省展开激烈争夺。

俄罗斯扩大对土耳其制裁
据新华社莫斯科12月28日电（记者 温馨）俄罗斯克里姆林宫新

闻局 28日发布消息说，俄罗斯总统普京已签署命令，从即日起把对
土耳其的经济制裁扩大到土耳其公民控制的组织机构，而不只是司
法管辖范围内的土耳其企业。

克里姆林宫网站公布的总统令文本表示，依据俄联邦所确定的
清单，将禁止或限制土耳其管辖的组织机构、由土耳其公民控制和
（或）司法管辖范围在土耳其的组织机构在俄罗斯联邦境内完成某
些种类的工作或提供某些种类的服务。

俄罗斯一架苏-24战机 11月 24日在土耳其和叙利亚边境叙利
亚一侧坠毁。

日韩就“慰安妇”问题达成协议
日本政府首次承认负有责任 安倍首次以首相身份道歉
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日本要求“不可逆”解决

“慰安妇”问题是现阶段韩日关系最大障碍，两
国分歧严重，朴槿惠先前因此一直拒绝日方提出的
两国领导人单独会晤。

今年 11月 2日，借中日韩领导人会谈之机，朴
槿惠在首尔与安倍进行了各自上任以来的首次正
式会晤，同意就尽早解决“慰安妇”问题加快谈判进
程。随后，双方于 11月 11日、12月 15日和 27日连
续举行3次局长级会议。

就 28日的日韩外长会谈，一名不愿公开姓名
的韩方官员接受韩国《中央日报》采访时说，这场谈
判的关键之处，在于“如何谈出一个 51 比 49 的结
果，而且让双方都觉得自己是获胜的51那一方”。

就岸田表示日本政府对“慰安妇”问题“负
有责任”和安倍道歉，韩联社评述，这是日本政
府首次承认在“慰安妇”问题上负有责任，也是
安倍首次以首相身份表示道歉，而不是沿用往
届内阁的表态。

日方则看重一劳永逸地解决这一问题。岸田
在共同记者会上强调，当天达成的是“最终且不可
逆”的解决方案，日韩今后应在联合国及其他国际
场合避免就“慰安妇”问题相互批评、指责。言下之
意，韩国以后不得对日本打“慰安妇牌”。

日本还要求韩方移走日本驻韩大使馆门前的
“和平少女像”即“慰安妇”纪念雕像，韩国没有直
接答应，而是表示，会采取措施回应日方关切，在
政府可以行使权力的范围内与竖立雕像的民间团
体协商。

韩国国内不满就此“结案”

韩日外长当天没有签署协议，只是口头公布
协议内容。日本共同社援引消息人士的话报道，
两国正考虑由安倍和朴槿惠在下一次会晤时发表
联合声明，确认协议“不可逆”，会晤的地点可能在
美国，即美日韩领导人会晤期间。

美国是日韩就“慰安妇”问题达成协议的背后
推手。美国希望韩日改善关系，不要因此阻碍美
日韩三边安全合作，因此一直向两国政府施压，要
求两国赶在今年结束前达成协议。今年是韩日关
系正常化50周年。

安倍 28日晚些时候称，与韩方达成协议，是
为了“子孙后代今后不再背负谢罪的命运”。他还
呼吁日韩今后合力改善关系，“开辟新时代”。

韩国国内则对协议内容发出不满和批评之
声。

韩联社报道指出，日本提到的“责任”是指法
律上的责任还是道义上的责任，并不明确。一名
88岁原“慰安妇”说，这份协议“没有为‘慰安妇’
受害者着想”，“（我）完全不承认（会谈结果）”。

“我们要求的是日本从法律层面赔偿。我们
不是因为缺钱才提出这样的要求。”老人说。

韩国最大反对党“新政治民主联合”说，从协
议内容看，日本政府所说的“责任”仅限于道义责
任，而最大的问题是日本政府应当承认对此负有
法律责任。“新政治民主联合”对此表示非常失望，
对韩国政府承诺“最终解决”表示非常遗憾。

新华社特稿

12 月 28
日，在韩国首
尔的外交部门
口，一些韩国
民众参加反日
示威活动。

新华社发

12月27日，一名伊拉克安全部队人员在
拉马迪市手举伊拉克国旗。 新华社发

“不期修古，不法常可。”这
句话是战国末期新郑人、杰出的
思想家韩非子讲的，意思是：社会
不断发展，情况不断变化，解决当
世的问题，如果头脑僵化，一味照
搬过去的条条框框，而不思变革
和创新，那是办不好事情的。

时至今日，这句话仍是至理
名言。新郑好想你枣业股份有限
公司董事长石聚彬是个爱动脑
子、想点子创新的人，他继承先辈
“创新思变”的精神，把一颗小小
的红枣无限放大，使好想你公司
成为全国第一家红枣上市企业，
并稳坐全国红枣产业发展的头把
交椅，令人钦佩，也让人感叹创新
带给这个时代的力量。

“按说，就凭‘灵宝苹果潼关
梨，新郑大枣甜似蜜’这句民间俗
语，新郑大枣在全国市场就得有
一席之地，但我们认为老想着点
滴的优势，那等于是吃老本儿。”
石聚彬说，好想你公司走的是创
新路，从把一颗红枣变成枣片、枣
干、枣粉，到今天的即食去核枣，
公司从没有停下创新的步伐。因
为大家知道，如果不创新，不改
变，好想你公司不过是千舟中的
一帆，成不了远洋的巨轮。

在向记者讲述好想你公司一
步一步怎么创新发展时，石聚彬
办公室外刺骨的寒风正肆虐着。
眼下，正是北方最冷的时候，
2015年也即将过去。过去的日
子，好想你公司经历了什么，新的
一年又有什么打算。记者接连数
日采访后，找到了三个关键词：
“去核”“渠道”“抢滩”。

“小”红枣“大”创新“小”红枣“大”创新 引领消费新时代引领消费新时代
本报记者 高凯 通讯员 张 琪周明杰
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“去核红枣”开启战斗模式
对于好想你公司来讲，自中央“八项规定”出

台后，日子便过得有点磕磕绊绊。众所周知，该
公司产品一向走中高端路线，所以当各行各业纷
纷开始把目光转向大众消费时，社会上关于好想
你公司的议论层出不穷、五花八门。不过，很多
人都忽略了好想你公司的创新和技术研发能力，
被民间誉为“中国红枣司令”的石聚彬见微知著，
自公司上市后，便开始盘算着企业的下一个目标
和方向，随着国家政策的调整和红枣行业形势的
变化，好想你经过广泛的市场调研和大胆预测，
适时开启“去核红枣”的战斗模式。

搁在从前，咱老百姓都知道，吃枣不吐核，那
是胡扯。然而，今天这就是事实。在好想你公司
十号车间，上好的红枣经过冷水热水交替的反复
清洗，通过毛刷、喷淋等程序去除表皮褶皱中的
灰尘。然后，再冲洗，而这第六次冲洗的水是可
以直接饮用的水；紧接着，进行烘干，使枣肉与核
分离，方便去核；最后，进入先进的去核环节，一
个多排钢齿的机器上下压动，压下去，枣核去掉，
抬起来，下一批红枣“就位”。

表 面 上 看 ，这 套 程 序 操 作 简 单 ，但 实 际
上 花 费 的 人 力 、物 力 成 本 令 人 难 以 想 象 。
好想你公司生产中心总经理张艳菊说：“这
套去核枣加工设备从机器调试到机器运行
到最佳状态，花费了将近一年的时间；机器
作业要保持稳定，八点开始后，中间不能间
断，一个环节出问题，其他环节就无法再运
行；自动化流水线上的工作人员，都拥有大
专 以 上 学 历 水 平 …… 目 前 ，这 条 无 核 枣 自
动 化 生 产 线 是 全 国 唯 一 一 条 ，经 它 生 产 出
来的无核红枣经过二次烘干，臭氧、紫外线
杀 菌 后 ，摇 身 一 变 成 为 市 场 上 最 受 欢 迎 的

‘好想你即食无核红枣’，直接食用，不吐核
且味道甜美。”

市场回报也是相当可观的，据统计，开启“去
核红枣战斗模式”的好想你公司，在今年“双十
一”“电商大战”期间，仅120克即食去核枣这一单
品，活动当天累计卖出 4172 包，产生销售额
123183 元，再次引领红枣休闲的新潮流，站在行
业的最顶端。

沧海横流，大浪淘沙。这是一个竞争惨烈的
时代，充满了变幻莫测，但以变应变的好想你公
司还是显出了“真金”本色，她借助去核红枣的研
发，不仅重新巩固了领跑的地位，也拉近了与消
费者的距离，可谓是“一石二鸟”。

拓宽销售渠道构建新增长极
走进“好想你红枣专卖店”，买一盒枣片、一

包红枣装进旅行包中出发，是家住北京朝阳区张
艺潇四年前的记忆，一是她觉得好想你枣产品好
吃，二是好想你红枣承载着她对老家河南最美好
的记忆。

时光飞逝，岁月流转。作为好想你红枣的忠
实消费者，张艺潇已经是北京一家信息公司的高
管，但如今她购买好想你红枣，已不再是专门跑
去专卖店，有时会在超市，有时还会通过网络，都
可以买到货真价实的好想你红枣。

培养消费者对产品和品牌的忠诚度，有专家
提出过这样的观点：关键是着眼于顾客的整体利
益，充分合理地满足消费者对产品或服务的使用
价值需求、情感心理需求和潜在及时性的隐秘需
求，同时要努力降低顾客需求中的成本耗费，以
便为顾客提供最大的让渡价值，使产品符合并超
越顾客期望。

好想你公司在此方面堪称典范，总能为消费
者想得更多，尤其是在销售渠道优化方面，该公
司可以说是打了一个漂亮的“转型仗”。

2011 年，公司上市之后，一贯重视消费市场
和销售市场的石聚彬走访全国各地进行考察，发
现零食已成为红枣的主流吃法，尤其是免洗原粒
枣更是受到消费者的青睐；在经济大形势下，以
休闲零食为主题的店面如雨后春笋般出现。而
此间，为更全面、准确地把控市场需求和未来行
业发展方向，该公司委托国内知名调研机构——
零点研究咨询对样板市场做深入调查，发现对于
红枣消费的人群集中在 25~45 岁的中青年高收
入、高学历群体，且零食已成为红枣的主流吃
法。最后，石聚彬认定“红枣休闲化市场将在未
来占主导地位”的结论，并说：“既然是这样，销售
就不能只靠单一的专卖店，你不能让消费者为了
买一个嘴边想吃的东西，跑很多地方、跑很远。”

次年，经多次研究后，好想你公司调整销售
方式，将专卖店、商超、电商“三驾马车”定为渠道
拓展战略，并写进公司休闲化战略——重点精耕
细作原有的专卖店渠道，强力推进商超渠道，大
力发展电商渠道。

“思想一变天地宽”。如今在专业团队的引
导执行下，好想你公司销售策略转型取得成功，
来自该公司的相关报告显示：2014年以来，公司
产品结构不断调整，“休闲化、无核化、差异化”的
产品策略和“健康零食”的产品定位渐入人心；

“连锁专卖、商超、电商、流通”四轮驱动的渠道策
略逐步成型；市场整顿和市场规范初见成效；店

面形象焕然一新。2015年上半年，商超渠道实现
销 售 收 入 17179.09 万 元 ，较 去 年 同 期 增 长
100.44%；电子商务渠道实现销售收入4736.81万
元，较去年同期增长10.88%。

“１+３”运营模式抢滩新市场
好想你公司作为中国红枣行业的领军企业，

目前国内唯一一家红枣上市公司，一举一动都备
受消费者和股民的关注，尤其是未来发展，更是
牵动着无数颗心。

幸运的是，在“中国红枣司令”石聚彬的带领
下，好想你公司已经找到下一轮创新发展的“兴奋
点”——以“1+3”运营模式抢滩新市场，即在县级、
地市级和省会级城市，开设1家100平方米以上的
红枣旗舰店（预计到2016年将突破100家），每家店
均配有3辆标准化的移动展售车。这种“移动专卖
店”既能协助旗舰店开拓市场、做好服务，又能方便
消费者随时随地买到好想你的产品。

赵媛是好想你郑州市农科路店店长，在好想你
工作已有5年。5年时光，她见证了好想你从单纯
依赖专卖店单一渠道，到渠道服务升级的自我改革
和转型——“四轮驱动”模式，通过深耕细作专卖店
渠道、强力推进商超渠道、大力发展电子商务渠道
和流通渠道，全方位、多层次地全面渗透市场。此
次，好想你推出的“1+3”模式计划，她积极参与，通
过“O2O”流动专卖店，不仅满足了不同消费群体
的需求，还进一步增加了客户黏性。目前，她所负
责的店面，销售额环比增长58%。

“以前是我们吸引消费者进店选购红枣产
品，现在开通了‘O2O’流动专卖店以后，我们成
功把‘好想你’送到消费者家门口，为消费者提供
了更加丰富、多元的健康美食体验。”赵媛说，从
长远来看，“1+3”运营模式有利于“好想你”产品
直接进入消费者的生活方式，并为之构建500米
甚至200米的“便利生活圈”。

无独有偶，好想你“1+3”运营模式在省外同
样发挥了积极作用。拿沈阳市好想你怒江店为
例，据了解，该店通过实施1+3模式，10月份户外
展售收入已占全月总渠道销售收入的35%，10月
份沈阳市好想你多家店面户外展售收入占10月
该市专卖店总渠道销售收入的30%；11月份，该数
值进一步攀升至37%。

“1+3”运营模式的试水，同样也引起社会的
广泛关注。有业界专家分析，好想你公司销售渠
道的转型，其实已经带动整个食品行业去追求更
高的品质、更优质的服务。所以，“1+3”运营模式
这种引领式的尝试与推广，是任何一个企业乃至
一个行业都需要的。

记者还了解到，为继续升级优化销售渠道，
未来，好想你枣业在优化调整现有专卖店，扩张
红枣旗舰店的基础上，还将嫁接“云商城”，尝试
更多新的销售渠道。正如石聚彬所言：“企业要
为满足顾客的需要不停地创新。对待发展中的
矛盾和问题，就要用创新的发展方式来解决；而
创新是‘好想你’的灵魂，一直以来，‘好想你’都
坚持‘赢者’就是‘变者’，‘变者’就是‘胜者’的创
新理念，以激励自我实现新超越。”

“潮平两岸阔，风正一帆悬”。好想你公司努
力数十载耕耘换来成功与生机，也为明日绘就了
壮美蓝图，让我们用掌声为其助威，为其喝彩，期
待它为中国红枣产业发展再写下浓重的一笔。

工人们正在精选红枣


